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В постоянных комиссиях
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р
Проект Земельного

кодекса одобрен
26 июня состоялось со

вместное заседание Комис
сией по сельскому хозяйству 
н Комиссии законодатель
ных предположений Верхов
ного Совета РСФСР. Обсуж
дался вопрос о проекте Зе
мельного кодекса Россий
ской Федерации.

Выстуливптй с докладом 
председатель Ко.ѵпіссии по 
сельскому хозяйству Н. Г. 
Маслов рассказал об огром-

ТРУДОВОЙ 
НЕДЕЛИ I

•  СЕГОДНЯ НА ВАТ
МАНЕ, ЗАВТРА — В ЖИ
ЛОМ КВАРТАЛЕ.

•  25.000 КУБОМЕТРОВ 
БРИГАДЫ А. М. КОЛЯГИ- 
НА.

•  НА ИСПЫТАНИИ — 
НОВАЯ АППАРАТУРА 
ДЛЯ БУРОВИКОВ.

•  ФЭД И «СЕЛГА» — 
ЛУЧШИМ ШЛИФОВАЛЬ
ЩИКАМ И НАЛАДЧИ
КАМ.

Вот что такое 
д в у ж с м е н к а !

Позавчера бригада А. М. Колягнна нз Катайгияского 
леспромхоза установила своеобразный рекорд. За 5 меся
цев и 26 дней коллектив заготовил 25 тысяч кубометров 
леса. Прокомментировать это событие мы попросили на
чальника отдела труда н зарплаты комбината «Томлес» 
М. Г. Филиппова.

— Этот успех 'не случаен, 
— сказал Михаил Григорье
вич. — Де.іо в том, что в 
Катайге почти со дня осно
вания леспромхоза прочно 
прижилась двухсменная ра
бота ко.мплексных бригад 
верхнего склада. В бріггаде 
А. М. Колягнна, как и в дру
гих двух коллективах.—9 че
ловек. Семеро работают с ут
ра, . а двое—тракторист, и 
чокеровщик—выезжают в

лесосеку после обеда. Им 
всегда подготовлена древеси
на для трелевки. Дневная 
выработка бригады на трак
тор— 230-—250 кубометров. 
Характерно, что леса на эс
такаде не остается; челюст
ной погрузчик тут же отгру
жает его на автомашины. Вы
сокая выработка—результат 
умелой организации труда н 
производства. Простоев 
здесь почти не бьгвает; в ле
сосеке хорошо побтавлена-

ремонтная служба,. людей 
вовре.мя доставляют на рабо- 
туч создали им хорошие ус
ловия. В нынешнем году 
бригада А. М. Колягнна обя
залась-заготовить 45 тысяч 
кубометров древесины. Если 
коллектив сохранит тепе
решние те.мпы, о« сможет 
впервые в области преодо
леть 50-тысячный рубеж.

— Показательно, — .за
канчивает М. Г. Филиппов, 
— что такой высокой выра
ботки добиваются и другие 
бригады Катайгияского лес-- 
пром.хоза. Больше 24 тысяч 
кубб.метров на счету коллек
тива. которым руководит 
В. В. Зубреков, свыше 20 
тысяч кубо.метров леса заго
товила бригада Г. П. Шости- 
ка. Три бригады перевы
полняют план леспромхоза. 
Эти примеры—самое яркое 
доказательство преимуществ 
двухсменной работы в лесу.

НОВЫЙ КОРОВНИК
в  совхозе -«Средневасю- 

гаяский» построен новый ти
повой коровник на 200 го
лов. Вое процессы здесь ме
ханизированы. В коровнике 
устанавливаются молоко-

п}зовод. механизмы для р«у 
дазн кормов, навозоудале- 
ния. Монтаж оборудования 
ведет Каргасонское объеди
нение <Сельхозтехника>.

Т. КУРИЛОВИЧ. 
п. Каргасок. -

ПОДЗЕМНЫЙ КОНТРОЛЕР
Сотрудники научно-исследовательского института ядерной  

ф изики, электроники и автоматики ТЛИ вы ехали в Васю- 
ганскую  неф теразведочную  экспедицию , чтобы провести  
промыш ленны е испы тания аппаратуры  дистанционного конт
роля параметров реж им а бурения. Эта аппара-гура монти
руется на 420-й скваж ине, располож енной на Останкинской  
площ ади. Аппаратура будет нонтролирова-гь четы ре парам ет
ра; тем пературу раствора, нагрузку на долото, производи
тельность насосов, создаваем ое ими давление. Сейчас буриль
щик может узнать по приборам только нагрузку на долото. 
Новая аппаратура даст сведения ещ е о трех важны х показа
телях работы оборудования.

Второй щиток приборов будет установлен в вагончике віасте- 
ра. Вся информация поступит сю да по кабелю . Мас-гер см ож ет  
следить за процессом  бурения непосредс-гвенно из своего ва
гончика. Для контроля все показания приборов будут запи
сываться на специальную  лен-гу.

Аппара-туру для буровиков по договору разработали сотруд- 
кмки института кандидаты технических наук В. А. Кочсгу- 
ров, А. А. Терещ енко, старш ий инж енер П. А. Попов.

А. ДМИТРИЕВ.

Конкурс тстерства и знаний
в  цехе сверл Томского за

вода режущих инструментов 
на этой неделе закончился 
конкурс шлифовщиков и на
ладчиков, освоивших новый 
метод шлифования.

Раньше рабочая и хвосто
вая части сверла шлифова
лись предварительно на двух 
станках. Окончательная же 
шлифовка производилась 
на двух других станках. Те
перь все сверло шлифуется 
на одном станке предвари
тельно и на втором станке — 
окончательно. Производи
тельность труда возросла 
вдвое. В конкурсе приняли 
участие рабочие смены ма
стера Б. И. Коровина —

шлифовщики Татьяна Гиле
ва. Валентина Иванова, 
Юрий Зоркальцев, наладчик 
Владимир Иглаков . и рабо
чие смены мастера И. И. 
Горбунова,- —г шлифовщики 
В лад^ир Федоров, Нико
лай Поддубный, Вильмар 
Бурханов. Галина Мартыно
ва. наладчик Александр Ка
стеров.

Оказалось, что лушше 
всех овладела методом сов
мещенного ■'Шлифования Га- 

, л-йна- Мартынова. Ей вручен 
первый приз — фотоаппарат 
ФЭД. Второе место присуж
дено Татьяне Тилевой. Она 
получила приз — транзи
сторный приемник «Селга».

Бесперебойную работу 
станков по новой технологии 
обеспечил' наладчик Алек
сандр Кастеров. Он также 
получил награду за мастер
ство — транзисторный при
емник «Селга».

Конкурс показал большое 
преимущество нового метода 

- шлифования. Очередная за
водская планерка в прошед
шую пятницу началась с об
суждения результатов _ fcoh- 
курса. На заводе решено 
провести конкурсы по пере
довым методам труда и тех
нологии среди ра^чих са
мых распространенных про
фессий.

С. СЕРГЕЕВ.

ОБЪЕКТЫ 
ГОТОВЫ 
К СДАЧЕ

спорттоваров. Этот магазин 
занимает весь первый этаж 
нового 56-квартирного дома 
по улице Карташова в 
г. Томске.

Лталось два дня до кон
ца полугодия. Во многих 
строительных управлениях 
Томска идут последние при
готовления к сдаче готовых 
объектов. Коллектив CY-1 
предъявляет государютвен- 
ной комиссии линию элек
тропередач, рассчитанную 
на напряжение 35 кило
вольт. Линия даст энергию 
для механизмов в Тахтамы- 
шевском карьере. Бригада 
отделочников из этого же' 
управления, которой руково
дит заслуженный строитель 
РСФСР И. Куршаков, на 
минувшей неделе закончила 
работы в 'большом магазине

Бригада отделочников из 
СУ-2 во главе с Г. Ми
чуриной в последние 
июньские дни завершала 
штукатурно-малярные рабо
ты на металлобазе управле
ния «Томскснаб». База пло
щадью около 3.500 квад
ратных' метров скоро примет 
первые тонны металла,

В этом же районе Томска, 
на улице Р е т т а  подготов
лен к сдаче 70-квартирный 
дом из силикатного кирпича. 
В прошедшую неделю отде
лочные бригады СУ-11 под 
руководством Е. Балашо
вой, Е. Ким и Н. Лабаже- 
вич покрасили полы во всех 
квартирах. Дом будет засе
лен работниками спичечной 
фабрики,

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Позавчера коллектив Том
ской трякогажвой . фабрнш 
вылолнал план шести меся
цев. Изготовлено 8.400 три
котажных изделий сверх 
плана. В успех коллсігпрва 
фабрики немалый вклад вне
сла передовая вязальщица 
Люба Смирнова. Она удар
ница воммувистического 
груда, депутат областного 
Совета. Недавко передовую 
работницу пряия.ів канднда- 
том в члены КПСС.

Фото В; Ефимеяио.

КРУ П НОП АН ЕЛ Ь НЫ Е ДОМА-НЕФТЯ Н И КАМ
— Ленинская юбилейная 

вахта продолжается, — рас-, 
■ сказали нашему корреспон
денту в институте «Томск- 
гражданпроект». — Каж
дую неделю кто-нибудь 
да порадует трудовым по
дарком. Только что из Стре- 
жевого вернулась спе
циальная «опергруппа» во 
главе с главным инженером 
института Г. В. Витолсом. 
Там, на месте, в кратчайшие

сроки—менее чем за десять 
дней — они запроектирова
ли четыре пятиэтажных жи
лых дома из крупных пане
лей.. Дома ско(Х) начнут 
строиться во втором микро
районе. .Это будут первые 
крупнопанельные дома в по
селке нефтяников.

На .этой неделе закончена 
еще одна важная работа: 
сдац в производство а.тьбом 
по кладке фасадов из мо

дульного' силикатного кир-
■ пнча. Наши строители поль

зуются приво.зным си.тикат- 
ным кирпичом, в то ■ вре.мя 
как в Тугане выпускают свой 
силикатный' кирпич, но дру-. 
того ра-.змера — так назы-

■ вае.мый .'модульный. Группа 
во главе с главным kofict- 
ру.цторо.м 1-й архитектурнб- 
планн}К)вочн6й мастерской

' Г. И'. Волковым пересмотре
ла расчеты облицовочной

кладки. Работа выполнена 
очень большая и важная. 
Теперь строители могут 
пользоваться при облицовке 
своим, туганским кирпичом.

Нефтяное направление в 
работе института -сейчас од
но из ведущих. На днях 
группа проектировщиков под 
руйоводстві^м Г. Г. Якунина 
досрочно сдала на конечное 
оформление проект жилого 
квартала для стрюителей

нефтепровода Александров
ское — Анжеро-Судженск 
в Парабели.' Это три трех
этажных дома, детский сад 
на 140 мест, школа на 320 
мест.

Рождение ітого прибора 
встречали цветами и музыкой. 
В его честь был митинг. На 
тележке, затянутой кумачом,— 
цифра 30.000.000. Это—поряд
ковый номер манометра, кото
рый поручено собрать участку 
старшего мастера Е. Н. Вась
киной в цехе N? 3 маномет
рового завода. Манометр 
серии ОБМ1—160x10. Обыч
ный по техническим данным, 
знаменательный по важности 
события.

Собирают его Галина Смо
лякова, Тамара Титова, Татья
на Лыхова, Анна Козлова, Га
лина Ермакова. Двадцать тор
жественных минут, и под ап
лодисменты представителей 
всех цехов «трндцатнмиллион- 
ный» укладывается в специаль
ную упаковку.

Сейчас за сутки манометро
вый завод изготовляет 12 — 
13 тысяч приборов. А в 1942 
году, когда их производство 
только начиналось, с огром
ным напряжением давали в 
месяц 30 тысяч.

Поэтому торжество в честь 
трндцатнмиллионного — »то 
торжество технического про
гресса. Почти в сорок стран 
мира идут приборы Томского 
манометрового. Этот же на
вечно останется на заводе, 
как память о рубеже, который 
коллектив перешагнул в юби
лейный ленинский год.

НА СНІ^МКЕ; комсомолка 
Іптьяна Лыхова с тридцати
миллионным манометром.

Фото Э. Стойлова.

ДЛЯ овощного
С А Л А Т А

Одним словом, коллектив ■ 
института делом отвеча
ет на призыв передовы.х- 
коллективов страны к про-Л
ТТЛПгіГМТІ. поии хлЛт»П£ііІ_ I!

Почти вдвое по сравнению 
с прош.чым годом возросло 
тепличное хозяйство в сов
хозах Томского района. Нын
че площадь теплиц составля
ет 12,9 гектара. Свыше 
1.400 гектаров земли заняли 
в районе овощи, высажен
ные в открытый грунт.

За истекшую неделю хо
зяйства пригородного района 
отправили горожанам 126 
центнеров лука. 60 центне
ров редгіса, свыше 250 цент
неров ранних огурцов. Всего 
же город от томских совхо
зов получил в этом году ран
них овощей уже на 800 цент
неров больше, чем к этому

должить ленинскую юбилей- j 
ную вахту.' I

времени в прошлом голу. |
А. АНДРЕЕВ.

MU

ной работе, проделгінной в 
ходе разработки и рассмот
рения проекта кодекса. Чле
ны комиссий Верховного 
Совета, президиумы Верхов
ных Советов и Советы Мшти- 
сгров автономных респуб
лик, исполкомы краевых, об
ластных Советов депутатов 
трудящихся, заинтересован
ные министерства и ведом
ства, работники колхозов и 
совхозов внесли сотни пред
ложений. Изучение и тща
тельное обсуждение их по
зволили значительно улуч
шить проект кодекса, при
званного регулировать зе
мельные отношения в Рос
сийской Федергации.

Комиссии по сельскому 
хозяйству н законодатель
ных предложений одобрили 
прюект Земельного кодекса н 
решили внести его на рас
смотрение 7-й сессии Befv 
ховного Совета РСФСР.

рос о работе совхозов Глав- 
скотопрома РСФСР по уве
личению производства мяса. 
Депутаты заслушали и обсу
дили доклад заместителя 
министра сельского хозяйст
ва РСФСР А. А. Абдразя- 
кова.

На заседании отмечалось, 
что в бо.тьшинстве хозяйств 
Главскотопрюма за послед
нее время несколько улуч
шилась организация откорма 
Животных. В результате по
высились их среднесуточ
ные привесы. В 1968—1969 
годах на развитии мясного 
скотоводства специализиро
вано 100 совхозов и 250 
ферм..

Главное внимание депу
таты сосрюдоточили на серь
езных недостатках, имею
щихся в работе многих хо
зяйств Главскотопрома. Как 
показала проверка, они еще 
не полностью используют 
ВОЗМОЖНОСТИ для откорма 
скота, поступающего по за
готовкам.

Развитию
мясного скотоводства- 
особое внимание

На состоявшемся в тот же 
день втором заседании Ко
миссии. по сельскому хозяй
ству Верховного Совета 
РСФСР рассматривался воп-

Комиссия приняла поста
новление, в котором опреде
лены меры, необходимые 
для дальнейшего увеличе
ния производства мяса в 
каждом хозяйстве Главско
топрома. Особое внимание 
должно бытъ уделено разви
тию мясного скотоводства.

(Корр. ТАСС).

К ЗИМЕ ГОТОВИТЬСЯ СЕГОДНЯ

Сдержат ли они слово?
В этом году дирек

ция совхоза «Петровский* 
Кривошеинского района при
няла решение о завер
шении подготовки -живот
новодческих помещений к 
зиме ло 15 июля. Расчеты 
были реальны.

Хороши.м было и начало. 
Наемные строите.тн начали 
строить в Петровке свинар
ник-откормочник, монтаж
ники районного объединения 
«Сельхозтехника* смонтиро
вали молокопровод в Ели- 
зарьевском коровнике. Ме
ханизаторы совхоза в это 
время вели весенний сев. 
Ііазалось бы, после оконча
ния полевых работ ряды 
строителей должны попол
ниться за счет трактористов, 
высвободившихся с Нолей, и 
дело должно пойти быстрее.

^.Однако случилось обратное.
'Строительная бригада не 

увеличилась, а уменьши

лась, и занимаются строите- 
•ли не ремонтом, а готовят 
пиломатериал. Намеревались 
в совхозе начать ремонт те
лятников в двух отделения.х, 
но ни одного человека на эту 
работу еще не направили.

Странно, что до сего вре
мени на щ монте дворов не 
работает ни один механиза
тор. Когда я спросил о при
чине этого управляющего 
Петровским отделением 
И, Б. Кунцевича, он ответил:

— Нет у нас лишних ме
ханизаторов.

Стра'нная логика — на 
ремонте могут работать 
только «лишние*.

Возникает вопрос; сдер
жат ли в совхозе «Петров
ский* свое слово и сумеют 
ля здесь вовремя отремон
тировать животноводческие 
помещения? Ведь до 15 ию
ля остается совсем немного 
времени.

Н. САСЬКОВ.

НАКАНУНЕ СТРАДЫ ЛУГОВОЙ
Уже несколько лет в кол

хозе имени Жданова Зы
рянского района применяет* 
ся механизированная заго
товка кормов; около 60 про
центов сена скярдутот маши
ны. Так будет н в нынешнем 
году. Для скашивания 810 
гектаров трав создано два 
звена с таким расчетом, 
чтобы завершить эту работу 
за 8 —10 -дней. Два полно
стью механизированных зве
на будут заняты на скирдов- 
ке сена. Они обеспече
ны необходимой техникой: 
боковьши граблями волоку
шами. подборщиками, стого
метателями. Кроме того, 
пять полумеханизированных 
звеньев будут метать сено 
на кроны сваленных де'ревь- 
ев, два кояно-ручных—под
бирать оставшееся сено я. 
где нужно, поправлять ски]>- 
ды .

Колхоз имени Жданова — 
хозяйство, специализирую

щееся на разведения овец и 
птицы. Ежегодно в хозяйстве 
увеличивается поголовье 
овец. Нынче их уже пять ты
сяч.

Для такого стада необходи
мо заготовить не менее 20 
тысяч центнеров грубых 
кормов. Лугов в колхозе не 
хватает, поэтому для попол
нения кормового баланса 
посеяна зеленка. Как овцам, 
так и птице нужен витамин
ный и веточный корм. Заго
товка веток уже началась, 
намечено также сделать за
пас крапивы.

Недавно состоялось об
щее колхозное собрание, где 
шел большой разговор о 
поедстоящей зимовке скота. 
Колхозники решили сделать 
все необходимое, чтобы 
обеспечить изобилие сена 
для общественного животно
водства.

Н. СЕРГЕЕВА.
Зырянский район.

«Космос-350»*В полете
26 нюня 1970 года в Со

ветском Союзе произведен 
очередной запуск ис?гус- 
ственного спутника. Земли
«Космос-350>. На борту
спутника установлена науч
ная аттаратура, предназна
ченная для' продолжения ис
следований космического 
пространства.

Спутник выведен на орби
ту с параметрами;

— начальный период об
ращ ения— 89,06 минутьп

— максимальное расстоя- 
яяе от поверхности Земли 
(в апогее) — 267 километ
ров:

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
перигее) — 204 километра.

Установленная на спутни
ке а'ппаратура работает нор
мально. Координационно- 
вычислительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).

СПУТНИК связи «молния-Ь
26 нюня 1970 года в Со

ветском Союзе осуществлен 
запуск очередного спутника 
связи «Молния-1*.

Спутник связи < Мол
ния-1* предназначен для 
обеспечения эксплуатации 
системы да.чьней телефонно
телеграфной радиосвязи, а 
также передачи' прюграмм 
Центрального телевидения 
СССР на пункты сети, «Ор
бита*. распо.чоженные в 
районах Крайнего Севера, 
Сибири, Дальнего Востока и 
Средней Азии.

Спутник выведен на высО- 
коэллиптическую орбиту с 
апогеем — 39.280 километ
ров в Северном полушарии 
и перигеем — 470 километ
ров в Южном полушарии.

По полученным данным, 
аппаратура, установленная 
на борту, спутника, функцио
нирует норма.чьно.

Сеансы связи через спут------ Ѵм тср со
ник «Мо.чния-1» будут про
водиться в соответствии с--- я. л я one
намеченной програм.мой.

(ТАСС).

Отъезд из Москвы Президенга Пакистана
НаходиЁКпийся в Совет- 

ско.м Союзе по приглашению 
Президиума Верховного Со
вета. СССР и Советского 
правительства Президент

Исла.мской Республики Па
кистан генерал Ага Моха.м- 
мад Я.ѵья Хан отбыл 26 ию
ня из Москвы на родину.

(Т-АСС).
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комсомольской 
стройки

Завершения этой стройки 
ждут не только плановики и 
статистики. В плане работы 
любого коллектива есть 
пункты главные, определяю
щие. Таким в тресте <Томск- 
промстрой» является строи
тельство завода крупнопа
нельных деталей. От того 
как скорю будет сдан в экс
плуатацию этот важнейший 
объект, зависят темпы раз
вития стройиндустрии в об
ласти.

Строительство решено 
было поручиіъ молодежи. 
Сейчас на этой ударной ком
сомольской стройке работает 
большой отряд юношей и де
вушек. Отбор кандидатов 
велся строго. Штаб стройки, 
которым руководит началь 
ник участка Валерий Мура
тов, провел аттестацию кан
дидатов и принял в свой 
коллектив 59 посланцев ком
сомольских организаций об
ластного центра. В ближай
шее время решено довести 
число молодых строителей 
до двухсот.

За пять месяцев на строи
тельстве выполнея полуго
довой план. Не снижаются 
темпы и в июне. С высоким 
качеством работ трудятся на 
строительстве администра
тивно-бытового корпуса бе
тонщики бригады Виктора 
Таюкина. Бригады кровель
щиков Михаила Сечина и 
Валерия Михайлова уклады
вают асфальт и мягкую 
кровлю на производственном 
корпусе, а бригада Владими
ра Новикова подготавливает 
фронт работ под бетонирова
ние полов в первом пролете 
этого корпуса.

Третий семестр
Бато Жамбалнибуев — 

ветеран студенческого стро
ительного отряда «Энергня> 
политехнического институ
та. В данном случае слово 
<ветеран»- имеет свой, сту
денческий смысл. «Энергия» 
существует с 1965 года. Не 
одну сотню километров ли
ний электропередач проло
жил отряд в районах Казах
стана и Томской области. Но 
трудно найти сейчас в его 
рядах первых добровольцев, 
давно окончивших институт.

Нынче «Энергия» едет в 
Чаинский райо.н. Вато, 
только что успешно сдавший 
экзамены за III курс на фа
культете организаторов 
производства, назначен ко
миссаром отряда.

1.800 студентов ТПИ, 
объединенных в 24 отряда, 
построят нынче в области 
различные «объекты общей 
стоимостью в 2 миллиона 
800 тысяч рублей.
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Фоторепортаж ТА ЗАВОДСКАЯ ПРОХОДНАЯ...
Невозевожно даж е н подсчм* 

тать, снольно на заводе элек
тродвигателей. Поточные ли
нии, агрегаты , все, что дви
ж ется, крутится, реж ет, точит, 
сверлит, — все это на элек
трической тяге. В роликовом  
ц ехе, где Алексей М еженский  
старш им электриком, у иного  
станка одиннадцать сам ы х раз
нообразны х двигателей.

В общ ем , если в наряде на 
ремонт станка значится: «Двад
цать ш естая группа слож но
сти», долж ен Алексей вернуть

С ЕГОДНЯ у советской 
молодежи праздник. Он. 

как никогда, радостен. Ведь 
он проходит в год, когда вся 
наша страна, все прогрессив
ное человечество отметили 
100-летне со дня рождения 
В. И. Ленина.

Совсем недавно, на XVI 
съезде ко.мсо.мола, дети и 
внуки тех, кто совершал ре
волюцию, отстаивал завое
вания Октября, продемон
стрировали непоколебимую 
верность делу Коммунисти
ческой партии. готовность 
всегда и во всем следовать 
за партией по ленинскому 
пути, воспитывать совет
скую молодежь в духе 
бессмертньа заветов Ильи
ча.

«„.Каковы основные зада
чи Союза коммунистиче
ской молодежи..?» — таким 
вопросом начал свою речь 
В. И. Ленин на III съезде 
РКСМ. И ответил; «Союз 
молодежи и вся молодежь 
вообще, которая хочет перей
ти к коммунизму, должна 
учиться коммунизму».

Исполнилось 50 лет с то
го дня, когда В. И. Ленин 
произнес эти простые, став
шие историческими слова. 
Мы с гордостью говорим се
годня: ленинский призыв
«Учиться коммунизму!»
стал жизненным правилом 
всех поколений советской 
молодежи. О том, как его 
лучше выполнить нынешне
му поколению, ярко говорил 
в речи на торжественном 
пленуме ЦК ВЛКСМ, по
священном 50-летию Ленин
ского комсомола. Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев. Для моло
дых тружеников наших дней 
призыв «Учиться коммуниз
му!» наполняется новым со
держанием, потому что все 
грандиознее становятся за
дачи коммунистического 
строительства. повышается 
роль комсомола и молодежи 
в жизни советского обще
ства.

Ленинский юбилей, XVI 
съезд ВЛКСМ молодежь на
шей области встретила но
выми успехами. Численность 
боевой политической органи
зации молодежи нашей обла
сти превысила сто тысяч. 
Сегодня мы держим ответ 
перед партией и народом, 
анализируем. как выпол
няется в наших коллективах 
задача «учиться коммунн> 
му».

На Всесоюзном комсо-

К ЖИЗНИ агрегат, у которого 
двадцать ш есть м удрены х  
злеитричесннх узлов.

А ведь это очень характер
но для соврем енного производ
ства, что м олодеж ь бы стро  
осваивает сложны е проф ессии. 
Александр М анухин работает  
в ремонтно-механическом цехе. 
На всех предприятиях ремонт
ники — сам ы е квалифициро
ванные токари, ф резеровщ ими, 
слесари. По возрасту Александ
ру за двадцать, по ум ению  •— 
у него квалификация опы тней

шего рабочего.
В прошлом году М анухин е з 

дил в Минск, где была школа 
передового опы та, собравш ая  
молоды х ф резеровщ иков чуть 
ли не со всей страны . Из Том
ска ом был один. Комсомолец  
Александр М анухин давно за 
вершил личную пятилетку. 
Учите)! он на четвертом курсе  
вечернего отделения технику
ма, окончил одиннадцать клас
сов школы. Вроде бы и вся 
биограф ия, если примерять ее  
к анкетным пунктам. Но ведь

строка- «поступил на завод» 
скры вает за собой становле
ние парня как личности, как 
специалиста. Сейчас Александр  
освоил ещ е и проф ессию  тока
ря.

Подшипниковый завод — на
половину молодежны й. На за
готовке, ш лифовке, сварке — 
проворны е руки. Только в шли
фовальном ц ехе, где комсор
гом Татьяна Усманова, сто  
ш естьдесят комсомольцев. Они 
— пример в труде. Бригада 
делегатки XVI съ езд а  комсом о

ла Светланы Кучеровой, напри
мер, выпЬлняет норму на 
120 — 125 процентов.

Татьяна до избрания ее  ком
соргом цеха тож е работала на 
станке. Теперь она руководи
тель, организатор.

...Трое с одного завода. Трое, 
разница в возрасте которы х — 
несколько лет. Трое самых  
обы чны х, каких на подш ипни
ковом м нож ество. И каждому  
«ни на что не променять ту за 
водскую  проходную », что выве
ла их в люди. Потому что поня
тие «выйти в люди» — это преж 
де всего быть полезны м родно
му предприятию , стране.

НА СНИМКАХ справа нале
во: А' М анухин, А. Межен-
сний, Т. Усманова.э. стоилов.

'Л

мольском собрании, которое 
прошло более чем в тысяче 
первичных комсомольских 
организаций нашей области, 
около 100 тысяч юношей и 
девушек рапортовали о сво
ем труде, учебе, вкладе в 
науку.

Хорошо поработал 4,5-ты
сячный отряд комсомольцев 
и молодежи ударных строек. 
При их активном участии на 
севере области строится го
род нефтяников — Стрс- 
жевой, были открыты два 
новых месторождения нефти

молодежь Ленинского рай
она. Здесь каждый шестой 
комсомолец — ударник ком
мунистического труда, сотни 
колтсомольцев выполнили 
личные планы пяти лет.

Партия зовет наш народ 
к новым рубежам. На де
кабрьском Пленуме ЦК 
КПСС указывалось, что мы 
вступили в такой этап раз
вития, который уже не поз
воляет работать по-старому, 
требует новых методов и ре
шений. Ленинский комсомол, 
советская молодежь воспри-

Пынешнее поколение ком
сомольцев области очень 
молодо: почти две трети со
става областной комсомоль- 
скоіі организации — юноши 
и девушки до 22 лет. Они 
родились н выросли в пос
левоенное время. Но, несмот
ря на молодость, это поколе
ние, как и его героические 
предшественники, делом де
монстрирует верность пар
тии,- Родине, проявляет заме
чательные черты, воспитан
ные Коммунистической пар
тией.

Большедороховской фермы 
колхоза имени В. И. Ленина 
-А.СИНОВСКОГО района. Бату- 
рииской фермы совхоза
«Россия» ПІегарского рай
она. Почетной грамо
ты ЦК ВЛКСМ удостоена 
комсомольская организация 
Нарымской государственной 
селекционной станции. Пере
ходящее Красное знамя ЦК 
ВЛКСМ присуждено комсо
мольской организации кол
хоза имени XXII съезда
КПСС Кожевчиковского рай
она.

до сто йны е  времени
и газа, заканчивается строи
тельство железной дороги 
Асино — Белый Яр.

Новую яркую страницу в 
летопись дел комсомолии 
области вписал направлен
ный по призыву горкома 
ВЛКСМ «таежный десант»; 
180 комсомольцев предприя
тий Томска начали строи
тельство крупнейшего в 
стране нефтепровода Алек
сандровское — Томск — 
Анжеро-Судженск. За два 
месяца работы в суровых 
природных и климатических 
условиях посланцы томского 
комсомола проложили 130 
километров просеки под неф
тепровод и ЛЭП-220, подго
товили площадку под Пара- 
бельскую нефтеперекачива
ющую станцию, построили 
несколько вспомогательных 
зданий и сооружений.

Комсомольцы Колпашева 
взяли шефство над строи
тельством профессионально
го училища геологов.

Большой вклад в развитие 
производительных сил обла
сти внесли студенческие 
строительные отряды. В 
1969 году они освоили более 
11 миллионов рублей капи
таловложений. Сегодня само 
понятие «третий семестр» 
значительно расширилось; 
это помощь сельской школе, 
лекции и концерты для на
селения, пионерские лагеря 
и работа с подростками. В 
этом году на стройки обла
сти выедет 6-тысячный от
ряд студентов. .

Замечательно в дни ле
нинской вахты трудилась

ня ли решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. IX пле
нума ЦК ВЛКСМ как бое
вую программу действий.

В комсомольской органи
зации завода резиновой обу
ви молодежь участвует в 
борьбе за высокое качество 
продукции, па подшипнико
вом заводе стали npuBbinHjai- 
ми соревнование по профес
сиям, творческие бригады. 
Томские подшипннковцы в 
соревновании с  комсо.моль- 
цамн Московского подшип
никового завода вышли побе
дителями.

Большая роль принадле- 
я{ит молодежи в движении за 
полное использование резерь 
вов, усиление режима эконо- 
мпи. ЦК КПСС, Совет Ми
нистров СССР. ВЦСПС н 
ЦК ВЛКС.М в свое.м письме 
призвали юношей и девушек 
бережно хранить и приумно
жать трудовые традиции от
цов и матерей, повышать 
свое мастерство, со всей 
энергией молодости овладе
вать новыми знаниями и но
выми профессиями, быстрее 
осваивать передовую техни
ку, улучшать качество про
дукции.

«За экономию и береж
ливость», «За бездефектную 
сдачу продукции» — под 
такими девизами работают 
молодые рабочие заводов 
«Снбэлектромотор» н элек
тролампового.

В движении за яаивысшую 
производительность труда 
участводало около 1.200 
Комсомольске - молодежных 

■ коллективов.

Бригада Марии Сиротки
ной из треста «Томекпром- 
строй» стала инициатором 
смотра использования рабо
чего времени, коллектив Ев
гении Татаренко с маномет
рового завода выступил с 
инициативой; «Сто дней — 
сто трудовых подарков Ро
дине». Хороших показателей 
в труде добилась бригада 
Ингузетского леспро.мхоза, 
которой руководит делегат 
XVI съезда ВЛКСМ Евге
ний Ионов. Она заггяла пер
вое место среди комсомоль
ско-молодежных бригад об
ласти. Успешно совмещают 
ударный труд с учебой 
бригады Валентины Кона
ковой из треста «Томскжил- 
строй», Ми.ханла Коновала 
из Аснновского леспромхоза 
и многие другие.

Не отстают от других мо
лодые передовики сельско
хозяйственного производ
ства. За повышение культу
ры земледелия, дальнейшее 
развитие животноводства бо
рются более 560 комсомоль
ско-молодежных бригад, 
звеньев, фер.м. За успехи в 
социалистическом соревно
вании в честь 100-летия- со 
дня рождения В. И. Ленина 
дипломами ЦК ВЛКСМ. Ми
нистерства сельского хозяй
ства СССР, ЦК профсоюза 
рабочих и служащих сель
ского хозяйства и заготовок 
награждены комсомольско
молодежные звенья Берез- 
кинской фермы совхоза «Ры- 
баловский» Томского района.

За последнее вре.мя акти
визировалась работа моло
дых ученых, ко.мсомольскнх 
организаций научно-исследо
вательских и проектных ин
ститутов. Стали чаще прово
диться научные конферен
ции, выставки технического 
творчества молодежи. Вто
рой год среди молодых уче
ных проводится конкурс на 
премию тоійского комсомола. 
Для молодых ученых, инже
неров создана вечерняя ма
тематическая школа. Объяв
лен областной смотр творче
ства молодых рационализа
торов. На многих предприя
тиях успешно работают кон
структорские бюро на обще
ственных началах, творче
ские бригады. Более чем на 
100 тысяч рублей выполнило 
изыскательских, проектных 
и конструкторских работ на
учно-производственное объ- 
единешіе «Искра» при обко
ме ВЛКСМ. Сотни предло
жений «проніектористов» 
помогли сэкономить тысячи 
рублей.

За ударный труд 2.20(J 
комсо.мольцев области на
граждены медалью «За доб
лестный труд. В ознаменова
ние 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина».

Одним из главных направ
лений идеологической рабо
ты в областной комсомоль
ской организации является 
патриотическое воспитание 
молодежи. Широкие масшта
бы получили походы по ме
стам революционной, боевой 
и трудовой славы советского 
народа. В них участвовало

более 10 тысяч человек. 
«Никто не забыт, ничто не 
забыто» — этот прекрасный 
призыв наполнился новым 
содержанием в дни, когда 
все прогрессивное человече
ство отмеча-чо 25-летие раз
грома фашистской Герма
нии.

Во время подготовки к 
ленинскому юбилею подня
лась общественная актив
ность юных. Они стали ак
тивнее участвовать в управ
лении делами своих пред
приятий, колхозов, совхозов, 
в деятельности советских, 
профсоюзных организаций. 
1.466 комсомольцев являют
ся депутатами местных Со
ветов, из них 134 избраны 
членами исполкомов. Бо.чь- 
ше тысячи' комсомольцев 
работает на выборной проф
союзной работе, членами 
правлений колхозов.

Мы далеки от мькли о 
том, что в работе областной 
йомсом.ольской организации 
нет недцфгатков, что все про
блемы? решены и мощно по- 
чивать-' на лаврах. Нет, пе
ред комсомолом, молодежью 
области стоит еще много 
нерешенных задач. Мы от
даем себе отчет в том, что 
необходимо добиться даль
нейшего организационного 
укрепления первичных орга
низаций, совершенствования 
стиля и методов работы, 
развития инициативы каждо
го комсомольца. Еще много 
предстоит сделать для улуч
шения массово-политической 
работы среди юношей и де
вушек, для воспитания идей
ной убежденности рабочей, 
сельской, учащейся молоде
жи. V

Вновь и вновь обращаясь 
к ленинским заветам, доку
ментам партии о комсомоле, 
наше поколение находит в 
них ключ к решению органи
зационных и политических 
задач ВЛКСМ. У В. И. Ле
нина, Коммунистической 
партии комсомол учится 
преданности революции, 
коммунизму. Стотысячная 
армия комсомольцев нашей 
области, как и весь много
миллионный Всесоюзный 
Ленинский Коммунистиче
ский Союз Молодежи, все 
молодое поколение страны, 
стремится быть всегда до
стойной нашего славного 
времени,

Т. ЛЕМЕШЕВА, 
секретарь Томского об» 

кома ВЛКСМ,
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Рубежи
кожевниковцев

Отлично трудятся меха
низаторы Чіілинской комсо- 
мольско-мо.чодежной брига
ды колхоза имени XXII съез
да КПСС Кожевниковского 
района, где бригадиром 
Юрий Карпов. Задание на 
весенне-полевых работах 
бригада выполнила на 
117 процентов. вспахав 
2.831 гектар. Отлично- рабо
тала н бригада Василия Мои
сеева из Песчщюй Гари. Не 
отстают от юношей девушки- 
комсомолки. Полугодовой 
п.чан за пять месяцев — та
ков итог хиботы доярки Ма
ши Кошеутовой (колхоз име
ни XXII съезда КПСС). 
Трактористка Альбина Теѵ- 
щакова (колхоз имени XXI 
съезда КПСС) постоянно пе
рекрывала нормы в полтора 
фаза. Сейчас обе девушки от
дыхают в международном 
молодежном лагере «Волга». 
Эта поездка — награда за 
самоотверженный труд,

Колпашевские
маяки

Позавчера в Колпашеве 
состоялся расширенный пле
нум горкома комсомола. 
Комсомольские активисты 
обсуждали вопросы трудово
го и идеологического воспи
тания молодежи.

Немало славных дел на 
счету колпашевской комсо
молии. Добрая молва идет о 
бригаде Александра Шачяе- 
ва с Колпашевской судовер
фи. Члены этого коллектива 
в нерабочее врюмя изгото
вили паром Р-24. Семнад
цать комсомольско-молодеж
ных экипажей создано в 
Колпапгевском аэропорту, 
многие из них по пра
ву считаются лучшими в 
городе и районе. Застрель
щиками социалистического 
соревнования являются 
здесь экипажи Владимира 
Степановича, Виктора Коли
на, Юрия Деткова,

Активно помогают своему 
району н комсомольцы- 
учащиеся. У<іеники То- 
гурской средней школы в 
дни школьных каникул ра
ботают на строительстве но
вого школьного здания.

/

Строитъ быстро, Ъешево, добротно

НАПРАВО-дом,
Любое строительство начинается с проекта я даже 

раньше — с желания заказчика. В Томске заказчиков 
много. Каждый нз них доставляет немало хлопот проекти
ровщикам. Автор корреспонденцни рассказывает, во что 
обходятся эти хлопоты и как избавиться от хаоса в йро- 
ектнровании и застройке Томска.

В нашем горисполкоме есть 
генеральный план нового Том
ска. Но генплан не дает пред
ставления о том, где встанут 
новые многоэтажные дома, к 
нему нужны проекты деталь
ной планировки микрорайонов 
■ кварталов.

Такие проекты разрабатыва
ют наш институт и проектные 
организации других городов. 
В настоящее время имеется 
реальная возможность отка
заться от проектирования н 
строительства отдельных до
мов в перейти к проектирова
нию целых микрорайонов ■ 
кмрталов. Не только воэмох- 
яоегь, но я иеобходнмость.

К  {Объем х н л и ц і

ного строительства в Томске, 
по крайней мере, удвоится. 
Следовательно, удвоится н 
объем проектных работ. Зна
чит, наш институт должен 
иметь вдвое больше н работни
ков. Однако подобный рост 
численности проектировщиков 
не гарантирует высокого каче
ства документации, не гаран
тирует и от градостроитель
ных ошибок. Да мы н не мо
жем-пойти на такое ‘увеличе
ние численности работающих 
в институте. Выход один — 
отказаться от устаревших 
методов проектирования, 

Взгляиите ѵа тематический 
■лан вашего института. Поло- 
шва всех проектных рабод.

связана е* етроятельсгвом от
дельных зданий. Это приводит, 
во-первых, к удорожанию про
ектно-сметной документации, 
во-вторых, к згвеличенню за
трат на строительство, а-тре- 
тьих, к неупорядоченному сно
су ломов, и, в-четвертых, — к 
постоянной незаконченности 
облика города, к хаосу пере
стройки.

Приведу пример. Сейчас иаш 
институт проектирует жилой 
70-квартирный дом для работ
ников НИИ прикладной мате
матик* я механики Томского 
университета. Дом будет по
строен на улшіе Тверской, 79. 
Площадка имеет перепад вы-. 
сот более 5 метров. Поэтому 
нужно насыпать свыше 2.000 
кубометров грунта, построить 
подпорные стенки и лестиицьс. 
Кроме того, дому нужны свои 
инженерные сети. Все эт* л<н 
жится на еебестоямость квад-

НАЛЕВО
шадке вреистоігг снести два 
деревянных дома, где прожи
вают 7 семей, что составляет 
10 продеятбв от количества но
вых квартир.

Подобная ситуаджі невы
годна заказчику, подрядчику, 
городу. Архитектурный облик 
Тверской улицы никоим обра
зом не изменится от этого 
единственного дома. Совсем 
другое положение, совсем 
другую себестоимость строи
тельства и прочее мы имели 
бы, если бы здесь заложить цо- 
лын жилой квартал.

Или мы проектируем дом 
для работников Томского хла
докомбината в переулке Уро
жайном. Проектируем отдель
но, со всем благоустройством и 
инженерными сетями. Через 
иеиоторое врема воступает за- 
к»в ва вроехівромпие здесь 
евге грех домов для .Томского

ратного -метра жилья, Н» шл»?-^ере800^батывающегв ком

бината. Опятъ отдельные вей 
хенеряые сети, дорога в т. д.

Сегодня в Томом очень 
иного организаций, эавазыва-
ющих проектно-сметную доку
ментацию на жилые дома я 
другие объекты. Каждый из 
заказчиков действует по соб
ственной воле ' и разумению. 
Формально деньги на строи
тельство вносятся в укс гор
исполкома, который и должен 
быть единым заказчиком. На 
практике укс горисполкома не 
берет на себя функцию заказ
чика. Предегавнтели какой- 
либо оргашеишии, например, 
то.о и.с Н1ІП і.рнкладной ма
тематики и мр.чаники, отдав 
деньги на строительство, на
чинают самостоятельно бе
гать по всем инстанциям. Они 
получают решение горисполко
ма об отводе земельного уча
стка, добиваются архитектур
но-планировочного задания, а

ВОТОМ начинают «ввеедатъ» ва
проектировщиков. Никого не 
волнует; а что будет рядом е 
проектируемым объеіггом?

Еще полбеды, если весь ми
крорайон или квартал проек
тируют работники нашего ин
ститута. Тут мы как-нибудь 
договоримся. Но вот проекти
руем мы по заказу облбытуп- 
равлеиня профтехучилище на 
Иркутском тракте. Слева в 
справа участки иногородних 
проектяых организаций. Как 
они размещают свои объекты, 
не посалят ли опи свои здания 
впритык к нашему профтех
училищу? Этого мы не знаем, 
этого никто не может ска
зать.

При застройке города дол
жен быть один-единственный 
заказчик. Иначе получа
ются весьма чувствительные 
накладки. Например, проекти
руем по улице Белинского дет
ский сад, а потом оказывается, 
что земельный участок отдай 
по.питехническому институту 

для строительства жилого до
ма.

Отсутствие едииого эаквэ« 
«ика приводит к тому, что ееп. 
к'ггазннов и бытовыя пред-

реваеіт, велесообразному 
расшнреявю в разумному раз- 
витюо. Почти все дома стро- 
втся сейчас со встроеннымя 
мелкими или средними мага
зинами в другими предприя- 
тнямя, обслуживающими насе- 
йение. Это удорожает квадрат
ныя метр жилья, превращает 
дворы в свалки тары в отхо
дов. Эксплуатация мелких 
торговых точек обходится до
роже. Совсем рядом друг от 
друга нередко появляются 
однотипные магазины. Напри
мер, в том же доме НИИ при
кладной математики и механи
ки запроектированы домовая 
кухня и овощной магазин, то
гда как Ts радиусе I50-—200 
метров находятся еще два 
овощных магоэина. Вероятно, 
пришла пора проектировать в 
строить целые центры, как это 
давно делают в других горо
дах страны.

Мы с удовольствием проек
тируем целые комплексы для 
заводов подшипникового и ре
жущих инструментов. Что же 
делать мелким организациям, 
у которых хватает сил на один 
^вы, а может быть, ва один 
втаж? Их вувпю хоопериро-

прнятий не иоддаеші-.ж*»»і_£1жатѵ имфсдспм-во дробить^

как это делаетсв сейчас, і  сое
динять вместе в создавать рай
оны комплексной застройки. В і 
настоящее время укс горис
полкома не в состоянии это де- 
лагь. Нужно укрепить его кад
рами, нужно дать ему реаль
ную власть.

К концу этой пятилетки н* 
наметилась тенденция к сниже
нию удельного веса проектиро
вания в строительства отдель
ных зданий. Имеются противо
положные симптомы, в частно
сти, увеличение числа заказчи
ков. Эти симптомы могут быть 
благоприятны, если проектно
сметную документацию будет 
заказывать только укс горис
полкома. Проектировать в 
строить комплексно, иметь 
единого Заказчика — самый 
верный путь для улучшения 
застройки Томска и создания 
законченных архитектурных 
ансамблей. В противном слу
чае жилищно-бытовое строи
тельство будет обходиться все 
дороже, и его темпы замедлят
ся.

В. ДРЕИЗИН, 
начальник архнтектурно- 
шіанировочной wacjep- 

; CKoS института «Томск- 
-- - - граждаинроекх».
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Состоявшееся 21 — 22 ию-

яя в Будапеште совещание 
ывнвстров иностранных дел 
государств — участников 
Варшавского Договора выра
ботало ж одобрило Меморан
дум по вопросам, связанным 
е созывом общеевропейского 
совещания.

Правительство Венгерской 
 ̂ Народной Республики, в сто

лице которой проходило СОі 
вещание министров иност
ранных дел стран участ
ниц Варшавского Договора, 
передало Меморандум прави
тельствам заинтересованных 
государств — возможных 
участников общеевропейско
го совещания.

Ниже публикуется текст 
Меморандума:

Правительства Народной 
Республики Болгарии, Вен
герской Народной Республи
ки. Германской Демократи
ческой Республики, Поль
ской Народной Республики, 
Социалистической Респуб
лики Румьшии, Союза Со
ветских Социалистических 
Республик, Чехословацкой 
Социалистической Республи
ки считают необходимым до
вести до сведения заинтере
сованных государств свои 
соображения, которые, по 

ѵ^х мнению, отвечали бы ин
тересам подготовки и созы- 

,|ва общеевропейского сове
щания по вопросам безопас
ности и сотрудничества в 
Европе.

Они с удовлетворением 
отмечают, что в ходе двусто
ронних и многосторонних 
консультаций и обмена мне
ниями произошло сближение 
позиций заинтересованных 
государств по ряду важных 
вопросов, связанных с обще
европейским совещанием. , 
Результаты консультаций и 
обмена мнениями показыва
ют, что выдвинутые в Праге 
в октябре 1969 года предло
жения создали основу для 
того, чтобы уже в ближай
шее время перевести подго
товку общеевропейского со
вещания на практическую

і . почву н наряду с двусторон- 
^нимн переговорами перейти
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также к многосторонним 
формам подготовки общеев
ропейского совещания. Же
лательно непосредственное 
участие заинтересованных 
государств на всех стадиях 
подготовки и организации 
общеевропейского совеща
ния в тех формах, которые 
будут признаны целесооб
разными, в том числе в соот
ветствующих подготовитель
ных встречах представителей 
этих государств.

Внесена ясность в вопрос 
о составе участников сове
щания — в нем могут участ
вовать все европейские госу
дарства, включая ГДР и 
ФРГ, на одинаковых основа
ниях между собой и на рав
ных правах с другими евро
пейскими государствами, а 
также США и Канада. Пози
тивное отношение встречает 
инициатива правительства 
Финляндии о проведении со
вещания в Хельсинки. Суще
ствует понимание, что созыв 
совещания не следует ста
вить в зависимость от каких- 
либо предварительных усло
вий.

Во многих странах разде
ляется мнение, что успех 
первого общеевропейского 
совещания — подготовка, 
организация и проведение 
которого должны быть ре
зультатом вклада всех заин
тересованных стран — про
кладывал бы путь, к совме
стному рассмотрению в 
дальнейшем других европей
ских проблем, в особенности 
пробле.мы создания прочной 
системы европейской безо
пасности, и что в этой связи 
было бы полезным проведе
ние ряда общеевропейских' 
совещаний и создание соот
ветствующего органа всех 
заинтересованных стран по 
вопросам безопасности и со
трудничества в Европе.

Продолжается обсуждение 
вопросов содержания работы 
общеевропейского совеща
ния, его повестки дня. Пред
ложенные в Праге два пунк
та повестки дня совещания 
отвечают интересам обеспе
чения безопасности и разви
тия сотрудничества в Евро

пе, являются вопросами, по 
которым существует воз
можность достижения широ
кого согласия. Эти предло
жения не вызывают принци
пиальных возражений. -В.ме- 
сте с тем ряд государств вы
сказывается за расширение 
повестки дня совещания.

Руководствуясь стре.мле- 
нием достичь согласия по 
приемлемой для всех заин
тересованных государств по
вестке дня общеевропейского 
совещания, правительства 
Народной Республики Болга
рин, Венгерской Народной 
Республики, Германской Де
мократической Республики, 
Польской Народной Респуб
лики, Социалистической 
Республики Румынии, Союза 
Советских Социалистических 
Республик, Чехословацкой 
Социалистической Респуб
лики предлагают включить в 
лее также вопрос — о созда
нии на общеевропейском со
вещании органа по вопросам 
безопасности и сотрудниче
ства в Европе.

Правительства, принявшие 
настоящий Меморандум, 
считают, что интересам раз
рядки и безопасности в Ев
ропе служило бы рассмотре
ние вопроса о сокращении 
иностранных вооруженных 
сил на территории европей
ских государств. В целях 
создания в возможно корот
кий срок наиболее благопри- 
ятны.х условий для обсужде
ния соответствующих вопро
сов на общеевропейском со
вещании и в интересах про- 
дуіггивностн рассмотрения 
вопроса относительно сокра
щения иностранных воору
женных сил этот вопрос мог 
бы быть обсужден в органе, 
который предлагается соз
дать на общеевропейско.м со
вещании, или в ином прием
лемом для заинтересованных 
государств порядке.

Кро.ме того, они считают, 
что можно было бы обсудить 
в рамках второго пункта 
предложенной в Праге пове
стки дня вопросы окружаю
щей среды, а также расши
рить этот пункт, включив в 
него положение о развігтии 
культурных связен.

Таким образом, яа рас
смотрение общеевропейского 
совещания могли бы быть 
вьшесены следующие вопро
сы:

— об обеспечении евро
пейской безопасности и об 
отказе от применения силы 
или угрозы ее применения 
во взаимных отношениях 
между государствами в Ев
ропе;

— о расширении торго
вых, экономических, научно- 
технических и культурных 
связей на равноправных на
чалах, направленных на раз
витие по.іптнческого сотруд
ничества между европейски
ми государствами;

— о создании на общеев
ропейском совещании органа 
по вопросам безопасности и 
сотрудничества в Европе.

Правительства Народной 
Республики Болгарии, Вен
герской Народной Республи
ки, Гер.маиской Демократи
ческой Республики, Поль
ской Народной Республики, 
Социалистической Респуб
лики Румынии, Союза Со
ветских Социалистических 
Республик, Чехословацкой 
Социалистической Респуб
лики выражают надежду, 
что содержащиеся в Мемо
рандуме предложения, в ко
торых приняты во внимание 
мнения, высказывавшиеся 
многими заинтересованными 
государствами, встретят бла
гоприятное отношение соот
ветствующих правительств, | 
Эти пред.чожения направле
ны в особенности на дости
жение согласия р приемле
мой для всех заинтересован
ных государств повестке дня 
и методах подготовки обще
европейского совещания, к 
которой можно приступить 
уже в ближайшее время.

Правігтельства, выступаю
щие с настоящим Меморан 
думом, убеждены, что созыв 
общеевропейского совеща
ния в результате совместных 
усилий всех заинтересован
ных государств явился бы 
важны.м вкладом в достиже
ние разрядки, укрепление 
безопасности и развитие 
мирного сотрудничества в 
Европе.

Сибирский
экономический

ВышФл в свет первый номер  
журнала «Экономика и органи' 
зация промыш ленного произ' 
водства».

Новый печатный орган ' Си
бирского отделения Академии  
наук СССР будет систем атиче
ски освещ ать вопросы эконо
мической реформы» управле
ния научно-техническим про
грессом, организационной
структуры  промышленности»
использования автом атизиро
ванных систем управления и 
другие.

«Во всех своих разделах, — 
подчеркнул в беседе с журка- 
листами главный » редактор  
ж урнала член-корреспондент
АН СССР А. Г. Аганбегян, — 
он будет уделять постоянное 
внимание промышленным
предприятиям — первичному  
звену нашего хозяйства*.

П л е н у м  Ц К  К П Ч

Напутствуя новое издание, 
рассчитанное на широкий 
круг хозяйственников — от ра- | 
ботников министерств и плано
вых органов до заводских  
командиров производства, 
научно-техническую  интелли
генцию, преподавателей вузов  
и студентов, старейш ий совет
ский экономист, ветеран рево
люционного движения в Рос
сии академик С. Г. Струмилин 
пишет:

«Я, как экономист, с особен- 
ным удовлетворением, от душ и  
приветствую  организацию  но
вого экономического журнала  
в Сибири... Следует предвидеть, 
что Сибирь см ож ет намного  
опередить в темпах своего  
развития все старейш ие рай
оны центра страны».

Первый номер нового ж урна
ла" откры вается воспоминания
ми С. Г. Струмилина о В. И, 
Ленине и статьей «В. И. Ленин 
о сближении науки с производ
ством».

ПРАГА. 27 июня. (ТАОС). 
Здесь закончил вчера работу 
пленум ЦК КПЧ, сообщает 
агентство ЧТК. В прениях 
по докладу о выполнении ре
шений майского пленума ЦК 
КПЧ (1969 года) и задачах 
партии, с которым от имени 
Президиума ЦК КПЧ высту
пил Первый секретарь ЦК 
КПЧ Г. Гусак, приняло уча
стие 24 человека.

В постановлении по док
ладу, в частности, говорит
ся. что «консолидация пар
тии и всего общества значи
тельно продвинулась вперед. 
В партии сформировалось 
прочное ядро, стре.мящееср 
к последовательному очище
нию партийных организаций 
от правоопп'ортунистическнх 
н ревизионистских элемея- 
тов, к восстановлению един
ства партии на марксистско- 
ленинских основах, к вос

становлению ее революци- 
окной дееоюсобности».

В этой связи в постанов
лении отмечаются прошед
шие с. большим успехом тор
жества по случаю столетия 
со дня рождения ’В. И. Ле
нина, празднования Первого 
мая и 25-летия освобожде
ния Чехословакии Советской 
Ар.мией, а также положи
тельные результаты в повы
шении трудовой и граждан
ской активности людей, в 
консолидации экономики 
страны.

Одобрена деятельность 
Президиума ЦК КПЧ в пе
риод после пленума ЦК в 
январе 1970 года. Пленум 
утвердил содерікащиеся в 
докладе Г. Гусака выводы в 
качестве директивы даль
нейшей деятельности партии 
до конца 1970 года.

Пленум одобрил исклю
чение А. Дубчека из Ком

мунистической партии Чехо- 
словаюги, его отзыв с поста 
депутата Народной палаты 
и освобождение от обязашю- 
стей посла ЧССР в Турции,

Тайным голосованием 
кооптированы в члены ЦК 
КПЧ Я. Варыл, М. Грушко- 
вич. Я. Кожешшш, М. Куд- 
зей, М. Лучан, М. Мамула и 
3. Зуска.

Утверждено назначение 
М. Грушковича. секретарем 
ЦК КПЧ, членом Секрета
риата ЦК КПЧ н председате
лем народнохозяйстведгной 
комиссии ЦК КПЧ:

Первый секретарь ЦК 
КПЧ Густав Гусак в заклю
чительном слове высоко оце
нил работу пленума. Он под
черкнул, что на пленуме 
проявилось единство партии, 
единство взглядов по вопро
сам современной политики 
КПЧ.

Митинг в Бенгази

В первом номере помещены  
также статьи доктора экономи
ческих наук проф ессора А. М. 
Бирмана «Краеугольны й ка
мень реформы », начальника 
планово-экономического отде
ла завода «Сибэлектротяжмаш * 
М. Г. Карпунина «Оценка рабо
ты завода и материальны е сти
мулы»', доктора технических  
наук В. С. Мучника и кандида
та экономических наук В. Д. 
Речина «Управление техниче
ским прогрессом  в отрасли».

В Обзоре «Реф орм а глазами  
директора» обобщ ены  ответы  
241 руководителя предприя
тий, работаю щ их в новых усло
виях планирования и экономи
ческого стимулирования, на 
анкету Сибирского научного  
центра.

Ряд статей посвящ ен эконо
мике и организации промыш 
ленного производства за рубе
жом.

Сибирский ж урнал будет вы
ходить ш есть раз в год.

Р. ОЛЬГИН.
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КАИР, 26 июня. (ТАСС).
В Бенгази — вторюй столи
це Ливийской Арабской 
Республики (ЛАР) — вчера 
состоялся массовый митинг 
по случаю завершения эва
куации всех иностранных 
военных баз с ливийской 
территории.

Председатель Революци
онного совета ЛАР Каддафи 
в своем выступлении под
черкнул, что ливийский на
род сорвал все имперпали- 
стические попытки изолиро
вать страну от остального 
арабского мира и высоко 
оценил помощь и поддержку 
арабам со стороны Совет
ского Союза.

Глава государства С.ЛР 
Атасн отметил необходи- 
.мость единства арабских 
стран в борьбе против изра
ильской агрессин.

С большой речью на ми
тинге выступил президент 
ОАР Насер.

Он подверг резкой крити
ке ближневосточную поли
тику США.

Заяв.ляя о стремлении со
хранить существующее со
отношение сил на Ближнем 
Востоке, сказал президент 
ОАР, США те.м самым пы
таются обеспечить военное 
превосходство Израиля. Сии 
оказывают Израи.чю всесто
роннюю ттолитическуго, эко- 
номііческ-у'ю и военную по- 
.мощь, что позволяет ему 
продо.лжать оккупацию 
арабских территорий." Изве
стно. сказал Насер, что в ян
варе ньтешнего года Изра
иль при поддержке США на
чал совершать воздушные 
налеты на глубинные рай

оны ОАР. Этот американо- 
израильский план служит 
цели деморализовать еги
петский народ.

Однако благодаря необхо
димой по.ѵющи Советского 
Союза египетские вооружен 
ные силы сорвали осущест^ 
вление этого плана. С по
мощью Советского Союза 
мы сумели восстановить 
мощь наших вооруженных 
сил. Когда Советский Союз 
помог нам создать наши во- 
оруженные силы, он сделал 
это, не выдвигая каких-либо 
условий или требований. Это 
была искренняя помощь.

Остановившись зате.м на 
появившихся в печати сооб
щениях о «новых амернкан-' 
ских предложениях» по уре- 
гулироваішю ближневосточ- 
но’Го кризиса, Насер подчер
кнул, что «ептетский народ 
не пойдет ни на какой торг 
по вопросу о выводе изра
ильских войск с занятых ими 
арабских территорий». Он 
вновь подтвердил, что вы
вод израильских войск из 
Иерусалима и с Голанских 
выссут должен предшество
вать их уходу с Синайского 
полуострова.

Президент Насер призвал 
к дальнейшему укреплению 
единства арабских народов, 
подчеркнув, что от .этого за
висит успех их борьбы про 
тпв империализма и изра
ильских агрессоров.

Президент Объединенной 
Арабской Республики Насер 
выразил благодарность С о 
ветско.му Союзу за помощь 
в укреплении обороноспособ
ности египетских вооружен
ных сил.

БОЕВЫЕ 
ДЕЙСТВИЯ  
НА ГОЛАНСКИХ  
ВЫСОТАХ

ДАМАСК, 26 июня. 
(ТАСС). Вой, развернувшие
ся вчера вдоль всей еярий- 
скоизранльской линии пре
кращения огня после нале
тов израильских самолетов 
на объекты САР, длились 
около восьми часов и затих
ли лишь поздно вечером. С 
обеих сторон в них прння.чи 
участие пехота, танки, ар
тиллерия и авиация.

Как говорится в заявле
нии представителя комалдо- 
вания вооруженных сил Си
рийской Арабской Респуб
лики, израильские агрессо
ры использовали против ся- 
рийских войск не менее 190 
самолетов различных типов.

В ходе боев сбито 3 изра
ильских самолета, уничтоже
но 9 танков, разрушен ряд 
военных сооружений про
тивника.

По оценке местных я 
иностранных обозревателей, 
вчерашние бои между ся- 
ішйсюими и израильскими 
войсками были самы.ми оже
сточенными за три года, про
шедших после агрессии Из
раиля в нюне 1967 года.
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к  ПОЛОЖЕНИЮ В КАМБОДЖЕ

РЕПОРТАЖ диплом
ЗАЩИЩАЕТСЯ В ЦЕХЕ

Ш іі

Сегодня вроде бы и не ра
бочий день, а на шестой уча
стке Томского лесоперева
лочного комбината у козлово
го крана № 2 собралось много 
людей. Механик участка 
А. Зайцев смотрит вверх н не
громко командует крановщи
ку;

— Пѵскай!

s a

Каретка грейфера — челір- 
егного погрузочного механиз
ма — не спеша ползет по мо
норельсу. Г рейфер медленно 
опускается, и его раскрытые 
челюсти ложатся, яа верхние 
бревна штабеля. Наступил са
мый ответственный момент: 
захватит ли грейфер лес? Кра
новщик Владимир Андропой 
волнуется. Он медленно пово
рачивает рычаг...

Вздох облегчения вырвался 
у присутствуірщих: челюсти
обхватили бревна, и грейфер 
пополз вверх, чтобы уложить 
пачку в штабель.

— Сегодня па заседаняа 
выездной государственной ко
миссии защищают Диплом
ные проекты студенты Томско
го политехнического института 
Виктор Сенотрусов и Николай 
Моцегоров, — объявил предсе
датель комиссии Илья Гри
горьевич Реутов, заместитель 
главного инженера завода 
«Сибэлектромотор».

В кабинете техники безопас- 
«ости единственный атрибут
торжества ~  цветы. Стены 
увешаны чертежами, таблица
ми.

І4С ^
— Этот грейфер, ■ 

Виктор, — намного
-  говорит 
выгоднее 

тех, что у нас эксплуатируют
ся. — Указка заскользила по 
чертежам. — Во парных, с его 
■яедрением вроеѵм кранов

сократятся на 15—17 .процен
тов. Во-вторых, в каждой 
бригаде высвобождаются 
один-два грузчика. Повы
шается не только кроизводи- 
тельность труда, но н культу
ра производства.»

»»Мысль о таком самозахва- 
тывающем устройстве давно 
не давала Виктору покоя. 
Те моторные грейферы, кото
рые были установлены в 
комбинате на консольно-козло
вых кранах, часто выходили 
яз строя. На их ремонт теря
лась уйма рабочего времени я 
средств.

За два года Виктору пере
смотрел всю литературу о по
грузочно-транспортных маши- 
ва.х. Перебрал разные вариан
ты: важно было не только 
выбрать конструкцию грейфе
ра, но и изменить ее так, что
бы грейфер можно было изго
тавливать в механическом це
хе комбината. Было реше
но смонтировать на грей
фере дополнительную ле
бедку. И еще. При погрузке 
леса в вагоны нужен грейфер 
е поворотным устройством, 
т. е. такой, который мог бы 
поворачивать пачку леса под 
любым углом. В. Сенотрѵсов 
предложил вмонтировать в 
грейфер зубчатый венец.

Своими соображениями Вик
тор поделился с директором 
комбината Иваном Ильичом 
Ивановым, который загорелся 
этой идеей. Точно с такой 
проблемой предприятие стал
кивалось и при использовании 
башенных кранов. За реконст
рукцию этих кранов взялся 
Николай Моцегоров, работаю
щий вместе е Виктором в кон
структорском бюро механнче- 
екого цеха 2.

Больше десяти лет назад 
они оба пришли на комбинат 
рабочими. Виктор — учеником 
токаря, Николай — грузчиком. 
Учеба в вечерней школе, затем 
— вечернее отделение механи
ческого факультета политехни
ческого института. Таков путь 
этих рабочих парней, типич
ный для нашего времени.

ПАРИЖ, 26 июня. 
(ТАСС). Как явствует из со
общения пномпеньского коре 
респондента агентства Франс 
Пресс, патриотические силы 
Камбоджи предприняли сего
дня утром атаку на располо
женный в 40 километрах от 
Пномпеня город Ко.мвонгспе 
— административный центр 
провгшцни того же назва
ния. Бон продолжаются близ 
города Компонгтхрма и в 
других районах страны. В 
сообщении отмечается, что 
силы национального ‘ осво
бождения стремятся устано
вить свой контроль над ав
томагистралью, связываю
щей Пномпень с Ко.мпонгтя- 
мом, и над шоссе, идущем из 
столицы в города Компонгт- 
хом и Сиемреап.

Побывавший на днях, в 
Пномпене Сайгоне кий кор

респондент этого же агент
ства пишет, что камбоджий
ская столица «находится 
сейчас в процессе превраще
ния в базу сайгонских 
войск»,

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня, 
(ТАСС). Сайгонская марио
неточная клика, направив
шая в Камбоджу более 40 
тысяч солдат и офицеров, 
продолжает наращивать чис
ленность своих войск в этой 
страле. Корреспондент агент
ства ЮПИ Уолтер Уайтхед 
передает из Сайгона, что ко
лонна южновьетнамской мо
торизованной пехоты в соста
ве 5.000 человек перешла 
вчера границу и вступила на 
территорию Камбоджи, от
крыв новый фронт.

В последние дни Соеди
ненные Штаты усилили во

енные поставки в Камбоджу, 
пишет пномпеньский коррес
пондент газеты «Нью-Йорк 
тайме». Военио-полптическнй 
советник американского по
сольства в Пномпене заявил, 
что почти вся обещанная 
Камбодже (режиму Лон По
ла. — Прим, ред.) военная 
помощь уже предостав.чена, 

ЛОНДОН, 26 нюня. 
(Т.4СС). Комментируя объяв
ленную вчера режн.чом Лон 
Нола всеобщую мобилиза
цию, . • лондонская газета 
«Морнпнг стар»- называет ее 
«паническим шагом», пре,ц- 
принятым в то время, когда 
«освободительные силы Кам
боджи продолжают оказы
вать по всей стране давле
ние на войска этого режима 
и поддерживающие его аме
риканские И сайгонские вой
ска».

Конструкторы предложили 
свои модели техническому со- 
»ету комбината. Проекты при
няли. Утвердили их и в инсти
туте — как дипломные. Два 
года труда и поисков увенча
лись успехом. Государственная 
комиссия оценила диплом'ные 
вроекты Сенотрусова и Моце- 
горова на «отлично» н при
своила им звание инженеров- 
механиков.

Директор лесоперевалочно
го комбината И. И. Иванов
сказал:

Если нам удастся внед- 
ріггь эти грейферы на всех ба
шенных и козловых кранах,— 
экономия составит 36,6 тысячи 
рублей. j

Сами диплонятн были 
скромнее.

Виктор: «Конечно, еще много 
недоработок. Главным для ме
ня остается то, чтобы заинте
ресовать рабочих во внедре
нии именно этого устройства, 
тогда буду считать, что спра
вился со своей задачей конст
руктора».

Николай: «Идея воплощена 
материально. Теперь ее надо 
совершенствовать».

Л. ТПРАСОВА.

К ПОЛОЖЕНИЮ В ЭКВАДОРЕ
НЬЮ-ЙОРК, 26 нюня, 

(ТАСС). По сообщениям ин
формационных. агентств, в 
Эквадоре продолжается пре
следование граждан, высту
пающих против диктатор
ского режима президента 
Веласко Ибарры. По-преж
нему в тюрьмах без суда и 
следствия находятся многие 
лидеры прюгрессивного дви
жения. Среди них — члены 
ЦК Компартии Эквадора 
Эрнан Асеведо н Боливар 
Боланьос. Закрыты на неоп

ределенный срок государст
венные университеты в горо
дах Кито, Гуаякиль, Куэнка 
и Лоха.

Помимо национальной фе
дерации веласкистов — пра
вящей партии Эквадора, о 
поддержке нового режима 
заявила лишь крайне правая 
партия социал-христианское 
движение. Большинство пар-., 
тяй страны объявили, что 
будут бороться за конститу
ционное и демократическое 
правительство. Конфедера

ция трудящихся Эквадора и 
эквадорская конфедерация 
хрйстианских профсоюзов 
выступили с совместным за- 
явлешгем, в котором осуж
дают диктаторский режи.м и 
требуют освобождения аре
стованных. С осуягденпем 
нового режима выступают 
многие видные деяте.чп стра
ны, в том числе председа
тель распущенного нацио
нального конгресса Хуан 
Иллингворт. Открыто ‘за
клеймили действия прави
тельства муниципалитет 
столицы я крупнейшая бур- 
жуазная газета «Комерсио»'.

СПОРТ 0  СПОРТ 0  СПОРТ 0  СПОРТ 0  СПОРТ 0  СПОРТ

в о  В Т О Р О М  Э ШЕ Л О Н Е
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа- 
I ты матчей чемпионата стра- 
яы среди команд второй 
группы (третья зона), состо
явшихся 25 июня; «.Звезда»

(Пермь) — «Строитель» 
(Уфа) — 1:0, «Политотдел» 
(Ташкентская область) — 
«Сокол» (Саратов) — 1:2, 
«Восток» (Усть-Камено- 
гогюк) — «Торпедо* (Толь

ятти) — 2:0, «Трактор* 
(Ташкент) — '«Кузбасс* 
(Кемерово) — 1 :1 , «Метал- 
лург» (Чимкент) — «Не<^ 
тяник* (Фергана) — Г2 

(ТАСС).'

ВПЕРВЫЕ Ч Е М П И О Н
НА СНИМКАХ; грейфер 

Б .Сенотрусова н Н. Моце- 
горова в работе (снниок сле
ва): молодые инженеры — 
авторы двплоікного проекта.

Фото в. Ефименко.

СОМБАТХЕИ, 26 июня. 
(ТАСС). Советский атлет 
23-летний Геннадий Иван
ченко из Риги (средний вес) 

I впервые завоевал титул 
, чемпиона Европы по тяже- 
! ЛОЙ атлетике, набрав в сум

ме троеборья 487,5 кг 
(162,5 плюс 140 плюс 185).

Второе место 
26-летнйй продавец

занял 
яз Бу---г  11 НО

дзпетта Дьердь Хорват — 
472,5. Он нревыоі* ево®

личный рекорд в троеборье 
на 5 килограммов. Бронзо
вую медаль увезет в Варша
ву 22-летний солдат Войска 
Польского Стефац Сохаяь» 

"'хкнй-'— 4в5.аа!,

ШІІ І1І
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К предстоящим 
гастролям

3 июля спектакле!* 
«Князь Игорь» А. Бородина 
впервые в Томске начнет 
гастроли башкирская опера.

Первый национальный 
оперный театр в РСФСР — 
Башкирский государствен
ный театр оперы и балета — 
начал свою работу в Уфе 14 
декабря 1938 года. Он от
крылся оперой Д. Паэзиелла 
«Прекрасная мельничиха». 
Спектакль был диплом
ной работой выпускников 
башкирского отделения Мо
сковской государственной 
консерватории, которые и 
составили основу труппы те
атра. Среди них были Вану 
Валеева, Габдрахман Хаби
булин, Хабар Галимов, Зай- 
туна Йльбаева, которые впо
следствии стали нарюдными 
арггистами РСФСР и 
БАССР.

Оркестр, хор и балет те
атра формирювались из вы
пускников Уфимского музы
кального училища. В 1941 
году в труппу балета при
ехали выпускники Ленин
градского хореографического 
училища: Зайтуна Насретди
нова, ныне народная артист
ка СССР, Халяф Сафиул-

лия, Гузель Сулейманова, 
ставшие нарюдными артиста
ми РСФСР, Та.мара Худой- 
бердина, Майя Тагирова, 
Фирдаус Нафикова, Фау.зи 
Саттаров, ныне заслуженные 
артисты РСФСР, и многие 
другие.

Наша республика недавно 
отметила свое 50-летие. 
Башкирия за трудовые и 
культурные успе.хи награж
дена двумя орденами Лени
на и орденом Октябрьской 
Революции.

Создание национальной 
оперы было одним из сви
детельств преображения 
башкирской земли.

Башкирия, бывшая отста
лая окраина царской 
России, за 50 лет Советской 
власти стала республикой с 
высокоразвитой промыш
ленностью и культурой. По 
добыче нефти Башкирия сто
ит на втором месте, а по ее 
переработке — на первом 
месте в стране. Башкирский 
каравай хлеба весит более 
100 миллионов пудов в год.

Уже в первые годы своего 
существования театр, наря
ду с произведениями, соз
данными в братских респуб-

Ликаі, — «Ер-Таргьга» ка
захского композитора Бру
силовского, «Аршин-Мал- 
Алан» азербайджанского 
композитора Узеира Гаджи
бекова, «Качкнн» татарского 
ко.мпознтора Иазиба Жига
нова, — ставил и произведе
ния мировой классики.

За 32 года своего сущест
вования наш театр стал цен
тром музыкальной культуры 
Башкирской республики.

С творчеством театра зна
комы зрители многих горо
дов Советского Союза и за
рубежных стран. Он гастро
лировал в Москве и Ленин
граде, в Астрахани и Волго
граде, Омске и Калинине, в 
Рязани и Тамбове и многих 
других городах. Ведущие 
•маетерд театра, -оперы и - ба
лета — народная артиртка 
СССР 3., Насретдинова, на- 

■родныё.’ артисты РСФСР, 
Т . Сулейманова и X. Сафа- 
‘уллиИ, заслуженные' " арт№ 
,сты РСФСР Ф. Саттаров, 
Ф. Нафикова и многие дру
гие побывали за эти годы 
более чем в двадцати стра
нах мира. Зрители Англии н 
Гвинеи, Франции и Афгани
стана, Японии и Индии, Ку

бы и Марокко горячо апло
дировали искусству артистов 
нашего театра.

Последние три года были 
особенно плодотворными для 
нашего коллектива. Театр 
участвовал во всесоюзном и 
всероссийском с.мотрах, по
священных 50-летию Совет
ской власти. Спектакли «Оп
тимистическая трагедия» 
А. Холмннова, «Последняя 
роль» А. Николаева, «Бра
тья Ульяновы» Ю. Мейтуса, 
«Люблю тебя, жизнь» Н, Са
битова, «Гюльзива» 3. Исма
гилова завоевали на этих 
конкурсах дипломы I и И 
степеней. Диііло.мами были 
награждены многие ведущие 
работники театра.

В ознаменование 100-ле
тия юо дня рождения- В. И.’ 
Ленина и 50-летия Совет
ской,,.Бащцнрни. театр, выез- 
ж§.ч ;с творческими отчетами 
в у,льяновск . и Ленинград, 
где наши выступления про
шли успешно.

Мы с большим волнением 
готовились к встрече ,с тру
дящимися Сибири. Мы зна
ем, что у вас в Томске вы
ступали многие оперные и 
балетные коллективы стра

ны. Знаем и о том, что' ваш 
зритель очень требователен, 
но в то же время объективен 
и благожелателен.

Наш коллектив приехал в 
полном составе. В ^пертуа- 
ре гастролей — лучшие 
спектакли; «Князь Игорь» 
А. Бородина, «Аида» и 
«Дон Карлос» Дж. Верди, 
«Кармен» и «Искатели жем
чуга» Ж. Визе, «Лебединое 
озеро» и «Щелкунчик» 
П. Чайковского, «Голубой 
Дунай» Н. Штрауса, «Бах
чисарайский фонтан».В. Аса
фьева, «Журавлиная песнь» 
Л. Степанова. «Люблю тебя, 
жизнь» Н. Сабитова и дру
гие.

Скоро мы начнем гастро
ли.

С волнением, вполне, 
впрочем, понятным, мы 
ждем встречи с вами, доро
гие томичи,

Г. КУДАШЕВ,
директор Государствен

ного Башкирского театра 
оперы и балета.

НА СНИМКАХ: сцены из 
оперы «Князь Игорь» А. Бо
родина в исполнении баш
кирских артистов.

Фото о. Полянского.
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Около семи утра средне
статистический горожанин, 
повинуясь звону будильника, 
свешивает с кровати голые 
пятки.

Примерно через полчаса 
он отправляется на работу. 
И.чи на службу.

Настроение у него, как 
правило, превосходное. Осо
бенно,. если на небе солньпи- 
ко. в кране не только горя
чая, но и холодная вода, а 
ботинки не требуют срочного 
ремонта.

Первым, кто может с утра 
омрачить состояние его лу
щи, является' дворник. Не 
всякий дворник, а именно 
тот, который не любит рано 
вставать. Который ставит 
пыльную завесу как раз в 
тот момент, когда люди идут 
на работу.

Затем среднестатистиче
ский томич может захотеть 
выпить с утра чашечку ко
фе. Хотя бы в том случае.

если дома перегорела элек
троплитка, а газ подводят 
два года, как на улице име- 
'ни Вела Куна. Однако са
мый легкий завтрак в это 

•время могут получить лишь 
те, чей путь лежит мимо вок
зала или аэропорта.

А если у горожанина кон
чились сигареты и «стрель
нуть» не у кого, то купить 
их утром тоже нельзя. Впро- 
че.м, это по.чожнтельный 
факт. Так как давно извест
но, что капля никотина ва
лит с копыт практически 
здоровую среднестатистиче
скую лошадь.

Наконец, рядовому тру
женику захочется почитать 
свежую газету. В троллейбу
се или трамвае по пути к ме
сту трудовой деятельности. 
Это уже из области фанта
стики. Потому что свежие га
зеты, к примеру, в киоска.х 
на Иркутском тракте появля
ются нередко после... двух

часов дня! Но это, конечно, 
далекая окраина (целых 15 
минут езды до центра!) А 
вот в киосках у центрально
го рынка газеты появляются 
гораздо раньше. В двенадца
том часу... Везет домохозяй
кам!

Таким образом, некоторые 
среднестатистические томи
чи и томички приходят на 
рабочее место с подпорчен
ным настроением.

Так вот, я хочу этих това
рищей успокоить. Сделать 
им, так сказать, инъекцию 
надежды и бодрости. Дело 
в том, что в других област
ных городах дворники уже 
встают раньше, чем водите
ли трамваев. И поднятую 
метелками пыль тут' же 
прибивают поливальные і ма
шины.

И во многих городах про
довольственные магазины от
крываются в 7.00. И не обя

зательно работают до 22.00 
(кроме дежурных), как у 
нас. Ведь после восьми ве
чера некоторые продав
цы листают журналы мол
или читают детективы с 
продолжениями. И вообще 
не ясно: почему рабочий-ли
тейщик должен начинать 
день в 7, а работник прилав
ка — в 9?

А свежую газету можно 
купить, к примеру, в Ново
сибирске или Куйбышеве 
до восьми часов j'*rpa. А кое- 
где можно даже побриться 
до начала рабочего дня. И 
молоко там завозят до от
крытия магазина, а не в пол
день.

А у нас почему иначе? А 
все потому, что кое-кто в 
ущерб среднестатистиче
ским интересам подавляю
щего большинства трудя
щихся, любит понежиться в 
постели.

Ю. ТАРАН.

О о т о о б в ш ш е ш ш е

Ш
" і

" ,  х-'̂  Л»

- -

ж :

Чей трактор?
Он CTRHT НВ п оле совхоза  

«Крнвощеинскнй». в полутора  
километрах от цеитраЛьнЬй 
усадьбы . Б олее двух недрль  
м ою т его  д о ж д и , гры зет рж ав
чина. Брош енный на произвол  
судьбы  «Беларусь» хищ ниче
ски разби р ается  на запчасти. 
Руководители сов хоза  отказы 
ваются от него, говорят, что 
>то собственность мехиолонны  
№  44 треста «Запсибсельалек- 
тросетьстрой».

Пока остались хоть колеса, 
заби р ай , хозяин, свою  технику. 
О наказании, к отор ое получит 
виновный, просим  сообщ ить  
«Филину». П. РОЗОНОВ.

Увязли...
А этот снимок мы а д р есу ем  

вам, Валентин Ульянович З а 
харов. Вы — начальник Том
ского управления строитель

ства и р ем онта автодорог, вам  
и фотокарточка в руки. При
мите, пожалуйста, меры , что
бы не бы ло у нас таких п р о
бок  на трассе Томск— Асино. 
Путь сов ер ш ен н о разбит.

Персональные грядки
Иу, кбму, скажите пож алуй

ста, ие хочется приложить 
свои руки к озел ен ен и ю  и 
благоустройству наш его г о р о 
да? В том ском  гор одск ом  п р о
ф есси он альн о •> техническом  
училищ е №  7, наприм ер, при
ложить руки хотят все, И п р е
подаватели, и учащ иеся. Толь
ко^ одни больш е тяготеют к 
о зел ен ен и ю  (им ея в виду лук, 
огурцы , укропчик), др уги е —  
к благоустройству, р ассч и тьн , 
вая в п ервую  о ч ер ед ь  на с о 
ор уж ен и е спортивных площ а- 

•док.
П обедили  первы е. Вм есте с., 

руководителям и других учи
лищ они в о зл е  общ еж ития на 
улице Д зер ж и нского , 42, в о з
вели грядки, засеяли их ов ощ 
ными культурами и оградили  
от посторонних глаз забор ам и .

В ладелец  одн ого  такого за
б о р а  —  дирек тор  ГПТУ №  18 
А. П. К узнецов —  н ед о у м ев а 
ет:

—  П очему я до л ж ен  убрать  
свой забор? Это м о е  м есто. Я 
тут уж е несколько лет овощ и  
сажу. И садить буду!

Его п оддер ж и в ает  коллега  
—  дирек тор  ГПТУ №  5 Г. Г, 
Романов.

С ам овольно р азби л  с е б е

о г о р о д  и м астер  ГПТУ №  17 
А. М. Бирюков, хотя прож ива
ет он в д р угом  м есте.

Что ж е  дум ает по этом у п о
воду администрация ГПТУ 
№  7, котором у принадлеж ит  
общ еж итие, блоки рован н ое  
персональны ми грядками?

Д и р ек тор  училища П. В. 
П етров признает:

—  Д а, были ж алобы  учащих
ся, но м н е не хочется лезть на 
рож он : меня заклюют.

И действительно, заклюют, 
поскольку сам  тов. Петров  
разби л  о г о р о д  у д р угого  о б 
щежития —  по ул. К расноар
мейской, 51. По прим еру д и 
ректора в этой ж е о гр а д е  са
дят лук н пом и доры  ег о  за м е
ститель по учебн ой  части В, П. 
Рассолов, ш о ф ер  таксом отор
ного. парка Е. А. Бинкевич, 
кладовщик ГПТУ №  6  В. А. 
А ндреянов и ком ендант  

этого общ еж ития А. К. Болку
нова.

...А ком у-то на р ож он  лезть  
надо. Д а ж е если при этом  
придется лишиться персональ
ных укропно-огуречны х гря
док.

И. БЫЧИХИН, 
участковый инспектор Км- 

р овского РОВД.

НУ И НУ!

В Ы М П Е Л  
«В  Н А Г Р У ЗК У »

Своербразньій случай про
изош ел в колхозе имени 
Ф рунзе Зы рянского района. 
Чтобы купить ѳ райпотреб
сою зе 30 молочных фляг, 
правлению приш лось взять 
«в нагрузку» три перехо- 

.дящ их вымпела стоимостью  
по 25 рублей каждый. Без 
вымпелов потребительская  
‘кооперация фляги продать 
отказалась.

Н. САЛАГОР.

К У Р Ь ЕР О М

Начнем с ■ таинственной 
записки.

іГалина Фоминична или Ма
рия Иосифовна. Привет! Возь
мите это у Маши д.ія меня 
(.число). Л я скоро зайду.

Валя Жснжеру.ха. 26 мая 
1970 г.».

Курьер-инкогнито (она же 
кочегар хлебопекарни Л? 4 
г. Томска) Мария Дергач бе
рет из рук хорошо известно^ 
го ей бригадира Варвары (в 
быту — Валентины) Серге
евны Женжерухи пакет (4 кг 
380 г сливочного масла), за
писку и отправляется в ма
газин ЛЪ 19 горпищеторга к 
упомянутым выше Марии 
Иосифовне Ртародубцевой и 
Галине Фоминичне Котико
вой. f

Пакет сдан, пакет принят. 
Записка прочитана и вместе 
с маслом положена в холо
дильник.

Но скоро зайти за паке
том Вале не удалось. За во- 
ротаіМИ проходной после ра
боты ее задержали сотрудни
ки ОВХСС. Не удалось ей 
тайно вывезти на ліашине 
80 яиц.

Дошла очередь до пакета, 
что покоился в холодильни
ке магазина Л'в 19.

И тут Валя, то бігшь Вар
вара Сергеевна, взорвалась.

— Это как же, люди доб
рые!, — взывала она. Я 
здесь работаю, неужели мас
ла и яиц себе взять не могу?

Мы понимаем искренность 
и глубину удивления Вали 
Женжерухи. Действительно, 
в хлебопекарне, где она ра
ботает. так принято: можешь 
без шума взять — бери. Но 
только чтоб ни-ни! Что^ ни
кто не знал...

Последнего не смог.ча 
Женжеруха. А махинации 
при всеобщем попуститель
стве она смогла развернуть 
большие. Метол самообога
щения у нее простой: «эконо
мить» дорогостоящие про
дукты (сливочное масло, сме
тана, сахар, яйца) при вы
печке булочных изделий. 
Пользуясь доверием (об этом

несколько ниже), она «сэко
номила». ІЮ данным реви
зии, за два месяца 871 кг. 
сахару, 32 ьг сливочного 
масла, 270 кг маргарина, 
38 кг сметаны, много других 
продуктов. На общую сѵммѵ 
1108 рублей. Ну, а о мето
дах реализации этих излиш
ков вы уже кое-что знаете.

— Как же так? — спро
сили директора хлебокомби
ната тов. Василевского._

— А вот так, — ответил 
тов. Василевский. — Кад- 
рюв не хватает. Но мы .это 
учтем. Мы Примем меры. 
Мы накажем...

Наказывать будет народ
ный суд. А вот «меры» тов. 
Василевского, прямо ска
жем, не располагают к ук
реплению трудовой дисцип
лины в хлебопекарне. Жен
жеруха всего лишь переве
дена на ннжеоплачнваемую 
работу... в другую хлебопе
карню.

Да ведь и как наказывать 
будет тов. Василевский, еже: 
ли человек-то она. Женже- 
руха, хоть п вор. а заслу
женный, Послушайте, какую 
характеристику дали ей ру
ководители пекарни уже по
сле того, как «шум» полу
чился:

«К работе относится доб
росовестно. пользуется ува
жением в своем коллективе, 
является председателем це
хового комитета. За свой про
ступок Женжеруха обсуніде- 
на на бригадном собрании и 
переведена хлебопогрузчн- 
цей в пецарню .Ѵ» 2».,

Подписи:; заведующая пе
карней .V? 4 Раиса Петровна 
Филиппова и зй.м. начальни
ка отдела кадров Тамара 
Федорова.

В. МОИСЕЕВ.

Владціцир ЗУВИХИН

П О Ч Т

Кот и floSap
у  Повара Кот Васька

курицу украл.
— Ну и злодей ты, 

черт тебя б побрал!— 
Кота журил наш Повар- 

грамотей.—
Ну взял бы вон цыпленка 

попостней,.
А то ведь курицу!

Да это же разбой!

О к р ы л о в я
Что же теперь я... понесу 

домой?

Мартышка и очки
Мартышка к старости 

слаба глазами стала. 
Два дня к врачу приема 

ожидала. 
А как рецептом

заручилась, 
Так за очками в поиски' 

пустилась. 
Но как на зло 
С очками ей не повезло:

Аптек Мартышка обошла 
немало,

Но вот очки, к несчастью, 
не достала.

— Тьфу, пропасть! — 
говорит. И тот дурак, 

Кто слушает людских
всех врак.

Знать, про очки мне лишь, 
. налгали.
И даже басню написали,:. 
Прабабка будто, бы моя в 

запрошлом веке;- 
Полдюжины очков могла

купить в аптеке.' '
Ну как не стыдно ' "

баснопнсфам лгать? 
Одних: очков — ■ н то ' 

нельзя достать!

Волк па псарне
Зубастыя Волк полез в 

’ овчарню,
Да по ошибке, уірднл

■ • . ' на псафню... 
Попало бы ему за этакие 

■:.■ !■•. трюки... :
Нол. ' ОВЦЫ Волка-;; взяли . і- 

■ і,;;' 1 I на'даоруки!..
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Зам, редактора -И. А. МИЗГИРЕВ.

ТЕАТР

а л т а й с к и й  к р а е в о й
ТЕАТР ДРАМЫ 

ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ
28 'июня—воскресенье, 

днем и вечером
В. Шекспир

«УКРОЩЕНИЕ
СТРОПТИВОЙ»

29 июня—понедельник, 
вечером

М. Карим
«В НОЧЬ ЛУННОГО 

ЗАТМЕНИЯ»
ЗАКРЫТИЕ
г а с т р о л е й

30 июня — вторник
М. Маклярский,

К. Рапопорт
«ВЫСШАЯ МЕРА»

КІЛІНО
в  КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО
28 июня. Большой эал

«День и вся жизнь» — 9, 10-45, 
12-30, 14-15. 16. 17-45. 19-30,
2 М 5 .

Малый зал — «Сайха» (две
серии) ~  9-25, 12-20, 15-15,
18-10, 21-05.

Зал кинохроники «Путь 
к соседу» , «Хозяева», «Афган
ские этюды» — 9, 10 05, 15-30,
18- 45. «Обыкновенный горо
док», «Климент Охридский», 
«Израильских агрессоров к 
ответу», «В трех ш агах от по
моста» — 11-20, 12-15. 16-35,
19- 50. «Франция — песня моя»
— 13-20, 14-25. 17-40, 20-55, 22.

29 ию ня. Большой зал — 
«След сокола» — 9, 10-55. 12-50,
14- 45. 16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Малый зал — «Принцесса» —
9. 10-45, 12 30, 14-15. 16. 17-45, 
19-30, 21-15. Фильм для взрос- 

.лых.
Зал кинохроники «Хлеб м 

порох»^ «Ш агай, спартакиада», 
«Праздник труда», «Первенство 
СССР по легкой атлетике» .—
9, 13-25, .17-50, 22-15. «Москва, 
кинофестиваль», «П ространст
во. Вселенная и человеческая  
мысль», «Велосипедисты»  
10-05. 14-30. 18-55. «Последний  
заповедны е уголки» ~  11-10,
15- '-85, 20.

«ОКТЯБРЬ»
2й ию ня. Голубой зал — 

♦Сайха» Ідве серин) — 9-25. 
12-20, 15-1.5, 18-10, 21-05.

Зелены й зал — «День и вся 
ж изнь» -  10-45, 12.30, 14-15,
16. 17-45, 19-30,-21-15. Для "де
тей — «Капризная принцесса»
-  9-30.

29 ию ня. Голубой . зал — 
«След сокола» — 9 10-55, 12-50,
14-4о, 16-40,- 18-35, 20 30, 22-25., 

Зелены й зал — «След соко
ла» 10-30. 12-30, 14-^5. 16-20, 
18-15, :20-1.0,. 22-05. Для детей  — ' 
«Та^ня и два муцінетера» —

имени И, ЧЕРНЫХ
28 ию ня. Большой зал — 

«Сайха» (две серин) — 9-15, 12, 
14-45,. 17-30, 20-15.

Малый зал — «День и вся 
жизнь» -  12-35, 14-25. 16-15.
18 05. 19-55. 21-45. Для детей  —

наш  адр ес  ц іоле ш е н ііі АДРЕС РЕДАКЦИИ: Томск, проспект им. Ленина, 6в. ТЕЛЕФОНЫ: приемной редактора — 2-46-81. 
лов. партийной ж изни *— 2-52-23, пропаганды — 2-47*45, промы ш ленности, неф тегеологин, строительства

рабсельноровсиой сети — 2-37-38 и 2-31-47, информации — 2-51-61. бухгалтерии
партийной  

строительства и быта — 2-37-77, писем и

зам естителей редантора — 2-51-75 й 2-42-44, Ответ, сеиретаря — 2-31-19, секретариата — 2-42-40; ртде^ 
транспорта — 2-37-75, сельснохоэпйственноі'о — 2-37-39! науки и школ — 2-42-46: советского

и отдела объ явл ени й — 2-37-36, стенограф истки — 2-52-02.

«Таня и два муш кетера» — 9,
10-4о.

29 июня. Большой зал — 
«След сокола» — 9-30, 11-30,' )
13-30, 16. 18. 20, 22.

Малый зая  — «Похищенный» )
— 9, 11. 13, 15. 17, 19, 21. I

«ПИОНЕР»
Д ля детей  — «Золоты е часы»

— 9. 10 30. 12. 13-30, 15, 16 50.
Для взрослы х — «Сюжет для 
небольш ого рассказа» — 18-10. 1
«Искатели приключений» — I 
20. 22.

29 июня. Д л я 'детей  — «Вре
мя счастливы х -находок» — 9
tO-35, 12-10, 13-45. 15-20; 16-55!
Для взрос.лых — «Похищ ен
ный» — 18-30. 20-25. 2 2 -2а

«СИБИРЯК»
28 июня. Для детей  — «Дети

капитана Гранта» — 9-30, 11
«Похищ енны й» — 12-30. 14-20
16- 10, 18. 19 50, 21-40.

29 июня. Для детей  — «Пио
нерия» — 9-30, 11. «День и вся 
ж изнь»— 12-30, 14-15, 16'. 17-45 
19-30, М -15.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

28 июня — «Проект «Аква»
(две серии) — 12. «Золоты е ча
сы» — 16, 19-20. 22-30.

29 нюня — «Миллион лет до
нашей эры * — 12. 14, 16. 18
20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

29 июня — «Обвиняются в 
убийстве» — 17, 19, 21. ,

дога КУЛЬТУРЫ >
ЭНЕРГЕТИКОВ

28 июня — «Красные пески»
— 17^20, 19, 21,

29 июня — «Проект «Аив^»
(две серин) — 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

28 нюня — «П роект «Аква»
(две серии) — 16, 20.

29 июня — «Сюжет для не
больш ого рассказа» — 15-30.
17- 20, 19-10, 21.

дога КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

28 июня — «В 12 часов при
дет босс» — 17. 19, 21,

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

28 нюня — «Братья Карама
зовы» (третья серия) — 12, 14.
16. 18, 20, 22. ; .

29 июня — «Золото» — 12,
14, 18, 20, 22.

ВОСКЕІЕСЕНЬЕ, , 28 нюня
МОСКВА

1 8 .0 0 . Новости! 18 05. «П 
■ друльях-товарищ ах». 2-я серия.

19,10. «Лиго. Лнго». ' П рем ьера 
■ телеви зи о н н о го  муэыіса.льнпго 
ф и льм а.

ТОМСК
19.40. Вам, малы ш и! Ф ильм ы  

--«Одная^ды> и «К ак ■ Б урати н о  
зазн ал ся» . 20.05, Молоденсняя 
п р о гр ам м а «Ф акел». З д р а в с т 
вуй , ю н ость! Дню советской  
м олодеж и п о свящ ается .

МОСКВА
21.Ой. В эф и р е  — «Моло

дость». ..
ТОМСК

22.05."Н аш н гости,

ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 июня !
19.00. У н ас В гостях  А лтай

ский  к раевой  , д р ам ати ч еск и й  
театр . С пектак.ть «К расавец- 
м уж чина» , 21.20. Д о к у м ен тал ь 
ный ф и льм  «Теплы й сгіег». 
'21.30. Н овости. .21,45. Зем ля  и 
люди.

Г. Томск, типография областного управления но печати.
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